

Fuente: Información

Fecha: 07 de febrero de 2012

Título: Apoyo a la lactancia materna desde la UA

Link: <http://www.diarioinformacion.com/universitarios/2012/02/07/apoyo-lactancia-materna-ua/1220578.html>

Apoyo a la lactancia materna desde la UA

La Facultad de Ciencias de la Salud y el Departamento de Enfermería celebran hoy un encuentro en la Universidad de grupos de investigación en calidad e innovación para la protección, promoción y apoyo a la lactancia materna en el que participarán investigadores, profesores, alumnos y usuarios.

BORJA CAMPOY Un encuentro para presentar investigaciones, experiencias y el know-how de diferentes intervenciones innovadoras de protección, promoción y apoyo a la lactancia materna, desarrolladas por grupos de ámbito nacional e internacional. Así se define el encuentro de grupos de investigación en calidad e innovación para la protección, promoción y apoyo a la lactancia materna que se celebra hoy en las instalaciones de la Universidad de Alicante. La organización corre a cargo del Departamento de Enfermería y la Facultad de Ciencias de la Salud, cuya decana, Ana Laguna, se encargará de la inauguración junto a la directora general de Salud Pública, Calidad e Innovación del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, M^a Mercedes Vinuesa Sebastián. Desde el Departamento de Enfermería se valora muy positivamente "todo el apoyo" que se ha recibido por parte de la Facultad de Ciencias de la Salud para llevar a cabo el encuentro de hoy. El profesor de Métodos de Investigación y director del propio Departamento, Miguel Richart Martínez, hace hincapié en el agradecimiento: "Ha sido rápido, inmediato y comprometido. La Facultad es muy joven, apenas tiene unos meses, y cuenta con el vigor y el empuje de todos los proyectos que comienzan, pero con la solvencia y madurez que dan las décadas de andadura del centro que ha sido su germen: la Escuela Universitaria de Enfermería. Su decana tiene una gran vocación por que sirva de lugar de encuentro entre la Universidad y la sociedad, en este caso, las instituciones sanitarias. Tenemos la suerte de estar muy bien posicionados entre los centros de iguales características de España. El dinamismo y la innovación son responsables de ello y queremos mantener esta posición". Una de las personas que más ha trabajado para que se pueda materializar la cita de hoy es el ayudante del Departamento de Enfermería e investigador en los proyectos relacionados con la evaluación de actividades de protección, promoción y apoyo a la lactancia, Antonio Oliver Roig. "El Departamento está implicado en diversos proyectos de investigación dentro del marco de la calidad de la atención a las madres y los lactantes. Estos proyectos se han desarrollado en dos comunidades cercanas y que históricamente han tenido muy buena relación: Murcia y la Comunidad Valenciana. Este trabajo conjunto, que incluye la colaboración de la UA con grupos de diferentes hospitales de la provincia de Alicante, el hospital de Yecla y la Universidad de Murcia, ha permitido un mejor aprovechamiento de los recursos y una mayor difusión de nuestra actividad investigadora", explica Oliver sobre

el

proyecto.

El encuentro es una buena ocasión para demostrar, una vez más, que la Universidad de Alicante está muy ligada al desarrollo social de la provincia en la que se encuentra ubicada, tal y como explica Richart: "Andamos de la mano en el desarrollo de proyectos de interés general. En este caso, investigadores que han conseguido resultados de investigación con fondos públicos, en estrecha colaboración con clínicos y gestores interesados en mejorar la atención sanitaria y en incorporar a la clínica las mejores evidencias científicas colaboran en el diseño de estrategias de intervención, monitorización y evaluación de sus resultados". La cita, dirigida en concreto a los profesionales directamente implicados en las tomas de decisiones de los procesos de mejora y en general a todas las personas interesadas en la lactancia, como las mujeres que han sido o van a ser madres y diversas asociaciones, cuenta con numerosos invitados, además de M^a Mercedes Vinuesa Sebastián. Entre ellos se encuentra la doctora Carmen Barona Vilar, jefa de la Unidad de Salud Infantil y de la Mujer y responsable del Programa Lactancia Materna de la Conselleria de Sanidad, y Pedro Parra Hidalgo, subdirector general de Calidad Asistencial. Programa de Evaluación y Mejora de la Calidad Asistencial de la Consejería de Sanidad de la Región de Murcia.

También asistirá al encuentro la responsable del Programa de Salud Materno-Infantil de UNICEF en la Comunidad Valenciana, Salomé Laredo Ortiz, además de profesionales reconocidos internacionalmente en el área de la calidad de la atención a la alimentación infantil, como la doctora canadiense Laura N. Haiek, que participa en un grupo de trabajo internacional para la mejora de la calidad de la atención, basada en la baby-friendly hospital initiative, en las unidades de cuidados intensivos neonatales. La doctora M^a Teresa Hernández Aguilar (Coordinator of the Baby-friendly Initiative Developed World Coordinator's Network) expondrá el estado actual de la baby-friendly hospital initiative, una de las intervenciones más efectivas para el apoyo a la lactancia materna reconocida internacionalmente.

En el ámbito nacional, el doctor Vicente Roqués, jefe del Servicio de Neonatología del Hospital Universitario La Fe, expondrá el estado actual de los cuidados centrados en el desarrollo. Los doctores José María Paricio y Ricardo García de León expondrán los retos y oportunidades de los hospitales y centros de salud para la mejora de las actividades de protección, promoción y apoyo de la lactancia.